

Communiqué de presse

Talence primée par HelloAsso pour son dynamisme associatif exceptionnel

HelloAsso a décerné à Talence un prix « Cité Vive » française à l'occasion du Salon des Maires et des Collectivités Locales, le 20 novembre 2024. Talence fait partie de ce premier palmarès de 20 villes qui distinguent les communes au dynamisme associatif exceptionnel et à la forte implication citoyenne.

Une ville exemplaire en engagement associatif :

Le dynamisme associatif de Talence repose sur plusieurs points forts :

- **Création d'associations** : Avec **81 nouvelles structures associatives en 2023**, Talence affiche une capacité remarquable à générer des initiatives locales.
- **Participation citoyenne** : **6776 adhérents** participent aux activités associatives de la commune. Mais la Ville bénéficie aussi d'un vivier exceptionnel de bénévoles, preuve de l'implication des habitants, avec **près de 1400 bénévoles** actifs soutenant les actions locales et ayant proposé leur aide via JeVeuxAider.gouv.fr.
- **Soutien municipal** : Talence accompagne activement les projets associatifs pour favoriser le lien social, même dans un contexte budgétaire parfois contraint.

Ces chiffres soulignent l'énergie collective des Talençais et leur mobilisation pour créer et renforcer des initiatives citoyennes.

Une reconnaissance nationale :

Talence a été distinguée parmi les communes comptant entre 20 000 et 50 000 habitants, dans le cadre d'un palmarès basé sur des critères rigoureux regroupant le nombre d'associations créées ou actives, le niveau de participation citoyenne (adhésion, bénévolat), la dynamique et l'impact local des associations. HelloAsso a établi ce classement en agrégeant ses propres données (issues de 15 millions d'utilisateurs) avec celles de JeVeuxAider.gouv.fr et de l'INSEE, offrant une analyse complète de l'engagement associatif à l'échelle locale.

Talence, une ville engagée pour la solidarité et l'entraide :

Talence place la solidarité au cœur de son action en s'appuyant sur des dispositifs innovants et des structures adaptées. Le Dôme, tiers-lieu citoyen emblématique, favorise les échanges et les initiatives locales, tandis que la Maison des solidarités centralise l'aide aux personnes fragiles en regroupant associations et bénévoles dans un espace moderne et collaboratif. Pour aller plus loin, la Ville a également lancé la plateforme benevolat.talence.fr, qui permet aux associations de publier leurs besoins en bénévolat et de renforcer le lien avec les citoyens engagés, dynamisant ainsi l'entraide à l'échelle locale.

Une source d'inspiration :

Talence incarne un modèle d'engagement local et démontre que les villes de taille moyenne peuvent jouer un rôle crucial dans la cohésion sociale et le dynamisme du territoire. Cette distinction reflète le travail conjoint des habitants, des associations, et de la municipalité. Elle met en lumière l'importance des politiques publiques locales dans la construction d'une société solidaire et active.